

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la	En cuarta » 0'10 » »
	Redacción, no se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

El Mensaje de Wilson

Claro, concreto, contundente, ha sido el Presidente de la República americana en su último discurso. Basta cotejarlo con los que últimamente pronunciaron los cancilleres de Alemania y Austria, para ver en ellos la expresión de dos ideales, de dos políticas diametralmente opuestas.

No queremos ni nuevos territorios ni ventajas económicas de ninguna clase, dice Wilson. Nos lanzamos a la guerra, para acabar con todas las guerras. Queremos aplastar el militarismo prusiano y todos los militarismos, para terminar las guerras de conquista. Que la libertad de cada pueblo a decidir de su propia suerte, sea respetada y garantida por todas las naciones. Que nadie pueda atentar contra la libertad e independencia de los pueblos débiles, y no envainaremos la espada hasta haber conseguido estos ideales.

Este es, en resumen, el programa de Wilson y de la nación norteamericana. ¿Puede haber más nobleza y desinterés? De la misma manera que medio siglo atrás vertieron generosamente su sangre para emancipar los esclavos negros, actualmente se aprestan a todos los sacrificios para emancipar al mundo entero del militarismo y de la diplomacia secreta.

Frente a este programa humanitario y liberal, ¿qué presentan los imperios centrales? Para separar a Rusia de la lucha, fingieron aceptar el programa de paz sin anexiones ni indemnizaciones. Pero a la primera ocasión descubrieron su juego inde-

coroso, negándose a evacuar los territorios conquistados en Rusia.

Alsacia-Lorena, a pesar de la voluntad unánime de sus habitantes que han resistido durante 50 años la política brutal e inhumana de Prusia empeñada en convertirlos en alemanes a la fuerza, no será jamás devuelta voluntariamente a Francia, según ha declarado el canciller alemán. Tampoco acepta éste ni su compinche austriaco, la libertad de cada pueblo a disponer de su propia suerte.

La tiranía que pesa sobre checos, polacos, croatas e italianos irredentos, tiene que continuar indefinidamente, según la tesis alemana, porque estas son cuestiones de orden interior. Con la misma lógica podría rechazar cualquier vecino la intrusión de la autoridad en su domicilio y asesinar a sus criados, pretextando que es un asunto doméstico.

¿A qué seguir? Los hechos con su brutalidad se encargan de demostrar, hasta la saciedad, que la paz no es posible sin la derrota previa del militarismo alemán.

Los directores de la política germánica, la aceptarían la paz; pero con la condición de quedar libres para recomenzar la guerra cuando les pluguere, invadiendo una nación casi indefensa como Servia, devastando y saqueando de nuevo a un pueblo pacífico como el belga.

A este precio, contesta Wilson, jamás aceptaremos la paz. Y los demócratas del mundo entero aplaudimos al jefe de la gran República que sin jactancia ni ambiciones ocultas con-

trae ante el mundo entero el compromiso de no descansar hasta ver restablecido de un modo definitivo, el imperio de la Libertad y del Derecho.

DIÓGENES

Pinilla por Manresa

Nuestro estimado amigo y distinguido correligionario D. Jesús Pinilla Fornell ha sido proclamado candidato para la diputación a Cortes por el distrito de Manresa.

Apoyan al Sr. Pinilla, además de los elementos de la izquierda, todos aquellos otros que por fortuna no se han vendido todavía al oro de la *Lliga* y los verdaderos nacionalistas del industrioso distrito de Manresa.

Tenemos muy buenas impresiones de la lucha electoral en aquel distrito y esperamos verlas confirmadas, por el legítimo triunfo de nuestro querido amigo, el próximo domingo.

Un lapsus

En nuestro último número apareció un suelto conmemorando la proclamación de la República, en el cual, comiéndose un par de líneas, el cajista nos hizo celebrar el aniversario de la *paviada*.

El suelto de referencia, decía: «Mañana día 11, cumplirán 44 años que *las Cortes Constituyentes instauraron el régimen republicano en nuestro país. Un año después el general Pavía asestó, etc.*» Por haberse evaporado las palabras subrayadas, quedó completamente cambiado el sentido.

Nuestro querido colega *La Publicidad*, recogiendo el tropezón, hacía jocosos comentarios sobre la enseñanza de la Historia de España en los centros dependientes del Ministerio de Instrucción. Afortunadamente el autor del repetido suelto, aunque pudo descontarse de un año al calcular la fecha, estudió la Historia antes que ocupara dicho ministerio el Sr. Rodés.